



教育目標 よく考える子、心ゆたかな子、健康な子

学校便り

10月号

中央区立月島第三小学校
TEL03-3531-7225

徳を積み重ねること

副校長 加藤 賢一

2学期が始まり1か月たちました

2学期も1か月が過ぎました。日中気温30度を下回る日も何日もあり、熱中症計を見ながらではありませんが、校庭での体育や休み時間で体を動かす日が増えてきています。これからだんだんと過ごしやすい時期となってきますので、学習に運動に集中して取り組めるようにしていきたいと思えます。そのためにも、2学期は祝日が多いため、生活リズムを整えにくいことが多いです。特に週明けの月曜日は朝の健康観察については、十分にみていただくようお願いいたします。

さて、11月15日(土)の小学校90周年、幼稚園65周年記念式典まで、2か月を切りました。10月18日(土)はスポーツデー(幼)、11月1日(土)は体育学習発表会、11月13日(木)には、記念集会、12月6日(土)は学習発表会と、周年を盛り上げる学校行事が目白押しです。この周年の年に一緒にお祝いができることを楽しんでもらえるよう教育活動を進めていきたいと思えます。

「徳」の積み立て投資

昨日、前期の通知表を配布しました。ご家庭におかれましては、振り返りと今後の励ましをしていただけるようお願いいたします。

さて、通知表等のように、表せる評価もありますが、表せない見えない評価もたくさんあります。

最近のある青春かるたドラマの一コマで、生徒の脱いだ靴をきれいにそろえている先生が、ある生徒に「これは、願掛けみたいなもの。小さな積み重ねがいつか大きくなって自分に返ってくる。(主人公流に言えば)徳の積み立て投資でしょうか。」という場面がありました。現実的・効率的・打算的な主人公に対して、時代に合った伝え方だと感じました。

普段の生活において、無駄と思ったものはやらない、物事を損得で分けて考える、見返りを求めてやっている、できないものはやらないと割り切るようなところは誰にでも少なからずあると思いま

す。しかし、認めてもらえなくても、誰のためというわけではなく、自分なりに、続けている願掛けみたいなものはあるのではないのでしょうか。

例えば、サッカー日本代表が試合後、ロッカールームをきれいにして感謝の手紙を置いていることは、有名な話です。これは、見返りを求めているわけではなく、彼らから自発的に行われている行動です。また、大谷翔平選手も高校時代の監督より、「楽しいより正しいで行動しなさい。」と教えられたそうです。グラウンドに出てごみを拾うなど、この行動は現在でも続いているそうです。

これらの行動が、人格を形成し、どんなに有名になっても、自分の行動は変わらず続けていることで、自信や信頼を得ることにつながっています。この行動をすることが、心のよりどころ、心の豊かさにつながっているのではないかと思います。

小さなことを日々積み重ねること、「徳」は日常に隠れています。誰にも気づかれないし、ほめられることもないかもしれないが、見返りを求めない小さな行いこそが徳を積むということの本質です。靴をそろえる、片づけをする、ごみを拾う、挨拶をするなど、言われてやり始めるものですが、自然と身に付け、続けることで、自分自身の心のよりどころや人間性の骨幹を作ると思えます。また、それは、少なからず周りにも良い影響を与え、連鎖が生まれてくるはずです。

徳は自信の積み重ね

子ども自身が頑張っているが、それが表れにくい、見えづらいところを大人が認めることができたり、見守ることができたりすることで、子ども自身、心の安定につながるのではないかと思います。「徳の積み重ね」は自己肯定感や自信の積み重ねともなると思えます。

子ども一人一人の様々な可能性に目を向け、その子の良さを十分引き出せるよう、また、表れにくいところにも、心を通わせていけるようこれからも支援していきたいと思えます。

学年のお知らせ

1年

【学校公開について】

「バナナうんちで元気な子！」と題して、生活リズムを整える講義が開催されます。児童も参加しますので、保護者の方もぜひご覧ください。

【校外学習について】

20日(月)に葛西臨海公園へ行きます。雨天でも実施します。お弁当の用意をお願いします。後日しおりを配りますので、そちらをご確認ください。

【体育学習発表会衣装について】

保護者会でお知らせしたとおり、柄の少ない単色のTシャツをご用意をお願いします。下は体育着のズボンを着用します。

2年

【体育学習発表会衣装について】

赤・青・黄色など、はっきりとした色のTシャツをご用意をお願いいたします。当日は、会場が色とりどりになったら良いなと考えています。下は、体育着のズボンを着用します。ポンポンを購入させていただきますので、後日スクペイでお支払いをお願いいたします。

【町探検について】

ご多用中、たくさんの保護者の方に引率のご協力をいただきましてありがとうございます。詳細は後日、個別にご連絡いたします。

【三角定規について】

算数の学習で、三角定規を使用します。学校で一括購入させていただきますので、後日スクペイでお支払いをお願いいたします。

3年

【短縄跳びの練習について】

体育学習発表会に向けて、授業等で短縄跳びの練習を行っています。発表会の成功を目指して、子どもたちと一緒に頑張っています。ご家庭でも、短縄跳びの練習にご協力いただければありがたいです。

【通知表について】

先日、前期の通知表を渡しました。お友達と比較するのではなく、一人一人の達成度を理解し、今後の学習に生かしていただきたいと思っております。ご確認が終わりましたら、中身が入ったまま、学校にお戻しいただくようお願いいたします。

4年

【中央区教育センター科学教室について】

9日(木)、10日(金)に行きます。500ml程度のペットボトル(炭酸飲料用などのへこみが少なく、膨らんでいるもの)の準備をお願いします。準備ができましたら、記名をして持たせてください。

5年

【体育学習発表会衣装について】

特に用意するものは、ありません。

【家庭科：寄付のお願い】

・布(ハギレ含む) ・ボタン(直径2cm以内のもの)
・毛糸 ・その他(ひも、フェルトなど)
ご家庭で使用しなくなったものがあれば、お子様に持たせていただけるとありがたいです。

6年

【体育学習発表会について】

体育学習発表会に向けての練習が始まります。練習の際には体操着を忘れずに持たせていただきますようお願いいたします。汗をかいても大丈夫なように、白のTシャツや黒・紺色の短パンを持たせていただいても結構です。また、水分補給ができるように水筒もご用意ください。ご協力よろしくをお願いいたします。

【体育発表会衣装について】

黒の半袖Tシャツをご準備ください。よろしくお願いいたします。

しおさい学級

【しおさい学級公開日について】

既に保護者会にて配信いたしました。しおさい学級の授業公開は、10日(金)の5時間目となっております。4日(土)は公開せず、通常授業を行います。ご注意ください。ご理解・ご協力のほど、よろしくお願いいたします。

【体育学習発表会について】

しおさい学級のお子さん方は、当日、通常学級の各学年児童と一緒に演目に出演します。そのため、衣装や準備については、各学年欄にある衣装をご用意いただくこととなりますので、よろしくお願いいたします。

【校外学習・宿泊行事について】

しおり等にてお知らせいたします。ご準備よろしくお願いいたします。

家庭科室の様子について

高学年担任

今年度から家庭科の学習が始まった5年生は、調理実習や裁縫など新しい体験に目を輝かせながら取り組んでいます。手縫いで作ったタオル掛けハンガーでは、円く縫う作業に苦戦しながらも、最後まで粘り強く取り組み、かわいらしい動物の形に仕上げることができました。ミシンの学習では、機械で縫えることに驚きと興味をもち、操作を楽しむ姿が印象的でした。6年生は、整理整頓や洗濯の学習を通して生活時間を見直し、家庭での仕事にも積極的に挑戦してきました。9月は、栄養バランスを考えた献立作りにも挑戦しています。考案したメニューは年末の給食に登場する予定です。

調理実習では、保護者の皆様にご協力いただき、大変助かりました。今後もミシンなどの活動でお世話になることと思います。どうぞよろしく願いいたします。家庭科の学びを通して、子どもたちが自分の力を実感し、家族の一員として役立つ喜びを感じてくれることを願っています。

6年生 西湖移動教室の様子について

6年担任

夏休み明けの9月8日(月)～9月10日(水)、6年生は富士山の麓、西湖移動教室に行ってきました。

まだまだ暑さが残る中、熱中症に注意しながらの活動になりましたが、大自然を思いっきり感じた2泊3日でした。

1日目は三湖台という、目の前に富士山、そして3つの湖が見える絶景ポイントにハイキングへ行きました。ハイキングとはいえ、急な山道が続き、6年生は相当がんばりました。頂上に着くと目の前に広がる山々、樹海、湖…。美しい景色を目に焼き付けました。下山してから、ほうとう作りに挑戦しました。麺を作るチームと火をおこし、材料を切って汁を作るチームに分かれ、全て手作りの山梨名物を堪能しました。



2日目は、洞窟探検に行きました。軍手で岩をしっかりと掴んで下っていくと、気温が下がるのが分かりました。洞窟に入ると、0℃の世界。ヘッドライトから照らされた、溶岩の流れた跡に自然の壮大さを感じた6年生でした。午後は、富士サファリパークへ。ライオンやクマ、ラクダやラマに餌をあげると、舌を上手にを使ってペロリと食べる姿に癒されました。そして、夜は待ちに待った、実行委員が企画したキャンプファイヤー。火の神様や火の精が現れ、幻想的なセレモニーの後、踊ったり、みんなで花火をしたりして、大いに盛り上がりました。みんなとの夏の思い出ができました。



3日目は、校長先生の生まれ育った町へ。富士宮市にある富士ミルクランドへ行きました。牧場の搾りたてのミルクを使った作りたてのジェラートやソフトクリームは、疲れた身体に染みわたりました。行動班で、施設の中を計画的に散策し、お昼は班ごとにBBQをしました。テキパキと焼いて、トングでお肉をお皿に配ってくれる頼もしい友達の姿に、新たな友達のすてきなところを発見できました。

保護者の皆様にご協力いただき、充実した2泊3日になりました。準備等、ありがとうございました。

あと半年で卒業を迎える6年生。この3日間の思い出を胸に、残りの小学校生活を大切に過ごしていきたいと思えます。

令和7年度 10月予定表・下校時刻

日	曜	時	行事予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	水		都民の日(学校はお休みです。)						
2	木	B	生活科見学(2年) 歯科検診(1・4・6年 しおさい)	14:05	14:55	14:55	14:55	14:55	14:55
3	金	A		14:20	14:20	15:10	15:10	15:10	15:10
4	土	B	土曜学校公開日 学校保健委員会 薬物乱用防止教室(6年)	12:20	12:20	12:20	12:20	12:20	12:20
5	日								
6	月	A	社会科見学(3年)	14:20	14:20	14:20	15:10	15:10	15:10
7	火	A	委員会活動	14:20	14:20	14:20	14:20	15:10	15:10
8	水	B	午前授業	13:05	13:05	13:05	13:05	13:05	13:05
9	木	B	歯科検診 2・3・5年 センター教室(4年1,2組)	14:05	14:55	14:55	14:55	14:55	14:55
10	金	A	センター教室(4年3,4組)	14:20	14:20	15:10	15:10	15:10	15:10
11	土								
12	日								
13	月		スポーツの日						
14	火	A	安全指導日	14:20	14:20	14:20	15:10	15:10	15:10
15	水	B		14:05	14:05	14:05	14:05	14:05	14:05
16	木	B		14:05	14:55	14:55	14:55	14:55	14:55
17	金	A		14:20	14:20	15:10	15:10	15:10	15:10
18	土		(晴海幼稚園スポーツデー)						
19	日		(中央区子どもフェスティバル)						
20	月	A	生活科見学(1年)	14:20	14:20	14:20	15:10	15:10	15:10
21	火	A	クラブ活動	14:20	14:20	14:20	15:10	15:10	15:10
22	水	B		14:05	14:05	14:05	14:05	14:05	14:05
23	木	B	柏学園宿泊学習・遠足(しおさい)	14:05	14:55	14:55	14:55	14:55	14:55
24	金	A	柏学園宿泊学習(しおさい)	14:20	14:20	15:10	15:10	15:10	15:10
25	土								
26	日								
27	月	A		14:20	14:20	14:20	15:10	15:10	15:10
28	火	A	委員会活動	14:20	14:20	14:20	14:20	15:10	15:10
29	水	B	避難訓練	14:05	14:05	14:05	14:05	14:05	14:05
30	木	B		14:05	14:55	14:55	14:55	14:55	14:55
31	金	A		14:20	14:20	15:10	15:10	15:10	15:10
1	土	B	体育学習発表会	12:30	12:30	12:30	12:30	12:30	12:30

10月2日(木)より、紺色の校帽になります。準備ができましたら、替えるようお願いいたします。